

## Pico La Mira (2.343 m.) (21-09-13)

La subida por esta vertiente sigue las huellas de un antiguo valle glaciar. Por su interior discurre un río de montaña conocido como la Garganta de la Covacha, que se une a la Garganta del Prado Puerto para dar lugar a la Garganta de Barbellido. El camino se inicia en el km 6 de la carretera de Hoyos del Espino a La Plataforma (1.550 m.) y transcurre paralelo al río, entre los brezales y piornales que pueblan las laderas del valle. Durante los primeros 4 km. es una suave ascensión que nos lleva hasta la zona donde nace el arroyo de la Covacha. A nuestra derecha, se encuentra "suspendida" o "colgada" del cauce del arroyo la Laguna del Cura. Se trata de una laguna de origen glaciar formada al quedar retenida el agua por los restos rocosos, arrastrados y depositados, de la morrena frontal del glaciar de la Hoya del Cura.

Cruzando el arroyo, la senda continua por un empinado zig-zag para, llegando al collado, suavizarse la pendiente de nuevo y atravesar las turberas y praderas de altura encharcadas que caracterizan el Puerto del Peón (2.028 m.).

Al culminar el punto más alto del puerto, el paisaje cambia y la panorámica es excepcional. Estamos en una zona de abruptos roquedos observándose el espaldar de los Galayos así como nuestro objetivo, el pico La Mira. Hacia el sur, en días claros, se pueden identificar numerosos lugares de la meseta meridional y el valle del Tiétar, como Arenas de San Pedro

Seguimos en acusado ascenso hasta situarnos en la cumbre de La Tarayuela (2.119 m.), tras pasar por el collado del mismo nombre nuestros siguientes puntos de referencia son Los Conventos (2.158 m.), El Raso (2.206 m.) y El Cambrional (2.272 m.).

Dentro de la amplia pedrera que nos rodea, contemplamos un claro que nos permite alcanzar la gran pradera que forman Los Pelaos. A nuestra derecha se hallan las ruinas del que fue refugio de la Sociedad Arenas-Gredos. Desde esta zona se pueden contemplar unas impresionantes vistas de Los Galayos, serpenteante cresta rocosa de color gris, flanqueada por agujas y riscos de increíbles formas y apariencias y punto de referencia de escaladores/as. Tras una acusada ascensión llegamos al antiguo torreón del telégrafo óptico que existió en La Mira (2.343 m.). Las vistas desde este atalaya de la vertiente sur son espectaculares. Ya en el cordal principal, iniciamos un fácil descenso por una descompuesta ladera hasta una amplia hondonada, antesala de Las Molederas (2.241 m.). Continúa nuestra marcha por una amesetada loma cubierta por una espesa vegetación y alcanzar el Risco Peluca (2.199 m.). Si nos fijamos, apreciaremos al norte la Hoya del Arrabel y la Hoya de los Lobos, ambas de origen glaciar.

El descenso nos aproxima a la portilla Peluca y a Los Campanarios (2.166 m.). Aquí, el camino está labrado en la roca para superar el resalte rocoso y continuar por la vereda hasta llegar a una amplia loma. Una vez en ella, buscamos el curso del arroyo de la Hiruelilla para descender junto a él y así alcanzar el chozo y la garganta de Prado Puerto, que deja a la izquierda el camino que se dirige hacia el Puerto de Candeleda. Desde este punto, un cómodo descenso nos aproxima a La Plataforma (1.780 m.), lugar en el que concluimos esta etapa.



- Longitud aproximada 19 km.
- Duración estimada: 8 h.
- Desnivel acumulado:
  - 956 m. de subida
  - 705 m. de bajada



## Pico La Mira (2.343 m.) (21-09-13)

